

Educación Los inspectores de la Junta se organizan el trabajo
Las V Jornadas de Inspección de Educación se celebran entre ayer y hoy en Toledo con el objetivo de presentar el plan de actuación para los próximos tres años, conocer las principales líneas de la Consejería para este curso y compartir experiencias.

Noticias

Música en la catedral

El organista francés Christian Mouyen, uno de los más excepcionales del momento en Europa, ofrecerá un concierto esta noche en la basílica catedral de Ciudad Real, con el que se festejará la reciente restauración de la consola del órgano del templo catedralicio.

EFE

La cita 'on line' se salta la burocracia sanitaria

'Metro' constata el éxito del servicio en un centro de atención primaria

SANIDAD. Sólo dos años después de que comenzara a implantarse en Castilla-La Mancha la cita previa a través de Internet, más del 80% de los centros de salud de la región ofrecen esta alternativa de comunicación con el personal sanitario.

Es un hecho que cada vez más pacientes emplean las nuevas tecnologías para solicitar un encuentro con su médico de cabecera. El proceso es tan sencillo como acceder a la página web del Sescam, introducir el número de la tarjeta sanitaria y elegir la fecha y la hora.

Pero todavía son muchos los que recurren a los medios tradicionales. Dando un paseo por el antiguo Hospital del Carmen de Ciudad Real, reconvertido ahora en centro de salud, encontramos preferencias de todo tipo. En la sala de

citaciones, las dos personas encargadas de atender los teléfonos no dan a vasto. Las llamadas se solapan y da la impresión de que antes de colgar ya está sonando otra vez el aparato. Queda claro que éste sigue siendo un recurso muy demandado.

AL OTRO LADO del mostrador, una señora de entre 40 y 50 años solicita cara a cara una entrevista con su médico de cabecera. Josefa explica a *Metro* que prefiere "acercarse" hasta el centro sanitario porque "le pilla a un paso" de su domicilio. "A veces lo intento por teléfono pero hay días que no te cogen en toda la mañana", lamenta.

Ya en el pasillo de las consultas, Prado espera pacientemente su turno relejando unos papeles que a simple vista parecen rece-

88.901

citas fueron tramitadas en septiembre a través de la página web del Sescam.

tas. Ella coincide con Josefa en que es demasiado habitual tener que hacer numerosas llamadas hasta conseguir solventar el trámite, y eso -añade- "para que luego te digan que ya no hay hueco".

A Prado le encantaría pedir cita a través de Internet, pero confiesa, quejumbrosa, que no tiene ordenador en casa. Sabe que existe esa posibilidad porque una vozecita, "como un contestador automático", se lo recuerda cada vez que le cogen el teléfono en el centro de salud y tiene que mantenerse a la espera para ser atendida.

Manolo, en cambio, ya se ha librado de este "tormento". Tanto él como su mujer recurren a la cita previa *on line* prácticamente desde que el Sescam la puso en marcha. "Es mucho más cómodo y más rápido. Antes tiraba mañanas enteras llamando al centro de salud", se justifica.

NI RODRIGO GUTIÉRREZ, director general del Sescam, lo hubiera explicado mejor, aunque *Metro* se lo pidió y él lo hizo de buena gana. A su juicio, la cita telemática "evita desplazamientos y largas esperas al teléfono, es más rápida, más flexible y contribuye a una mejor organización de las consultas".

Todo un dechado de virtudes. El único inconveniente es la dificultad que encuentran muchas personas para acceder a las nue-

vas tecnologías, sobre todo los mayores, aunque este escollo se va salvando poco a poco -recuerda Gutiérrez- gracias a la gran oferta existente de cursos de formación y a las ayudas económicas que promueven distintas administraciones para la compra de un ordenador.

El futuro está en Internet, y así lo han entendido el Sescam y también el propio Gutiérrez, quien espera que en poco tiempo sea posible que un paciente acceda a su historial clínico desde su domicilio, pueda recibir avisos sobre sus próximas citas y valerse de otros muchos servicios que contribuirán a aliviar el tedio de la burocracia sanitaria.

ANTONIO ORTIZ
a.ortiz@metrospain.com



Jornada en Alcázar



Mercedes Gallizo.

Gallizo culpa a la droga de generar delincuencia

PRISIONES. La secretaria general de Instituciones Penitenciarias, Mercedes Gallizo, recordó ayer que los problemas de salud mental y, sobre todo, las drogas se encuentran detrás de la comisión de muchos delitos.

Gallizo participó en la Jornada sobre Patología Dual que reúne en Alcázar de San Juan a profesionales de las prisiones de Castilla-La Mancha para debatir la situación y buscar soluciones a este problema, "que es uno de las más importantes en el ámbito penitenciario", dijo.

Según Gallizo, acertar con los tratamientos para atajar los problemas de aquellos internos que consumen drogas también contribuirá a mejorar la seguridad de la sociedad en general, en tanto en cuanto "la función de las cárceles es que los presos vuelvan a insertarse socialmente".

Hay que tener en cuenta, continuó, que la población reclusa española "tiene un altísimo nivel de drogodependientes, que están en prisión por esta causa, por delitos relacionados con el tráfico de drogas a pequeña escala o bien por robos cometidos para procurársela, y es necesario abordar este problema".

EFE



Pese a los avances tecnológicos y su aplicación en los servicios sanitarios, muchas personas prefieren dirigirse a sus respectivos centros para pedir cita.

La Junta potencia la detección precoz

SANIDAD. Castilla-La Mancha es una de las comunidades autónomas que está situada a la vanguardia europea en relación con la detección precoz del cáncer de mama. El objetivo de la Consejería de Salud y Bienestar Social es potenciar esa labor preventiva, en colaboración con las asociaciones de pacientes y asociaciones provinciales

de lucha contra el cáncer, e impulsar la investigación de esta patología, según explicó ayer el titular del departamento, Fernando Lamata, a las responsables de la Asociación Española contra el Cáncer de Mama (AECC) de Toledo.

Lamata visitó la mesa informativa que ha instalado la AECC en la capital regional para conmemorar el

Revisiones

El programa de detección precoz establece una revisión cada dos años para mujeres de entre 45 y 70 años.

Día Internacional del Cáncer de Mama que se celebra este domingo.

El consejero de Salud y Bienestar Social repasó las

mejoras tecnológicas que ha llevado la Junta a los hospitales públicos, como los modernos equipos de diagnóstico (mamógrafos digitales, TAC, PET-TAC, o resonancias magnéticas), las técnicas de reconstrucción de mama, la apertura de nuevas unidades de radioterapia o los nuevos profesionales en el área oncológica.

METRO



Lamata, junto a la presidenta de la delegación toledana de la AECC, Dolores Sánchez (2ª), y varios voluntarios.